
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３章 自由記述への回答について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



区分 記述 所属学部 回答

教育学部の成績を出すのをもう少し早くして欲しいです。 教育学部

e-learning科目（他大学を含む）の受講可能人数が少なすぎるため、全く

抽選に通らない。
法学部

もう少し講義の種類を増やしてほしい。 経済学部

生産性のない講義が多すぎる（特に学部開設科目）。 経済学部

学部ごとに卒論があったりなかったり、単位の取得や大学卒業の難易度が

全く違うような気がする。経済学部は異様に厳しくないのか？
経済学部

学部専門科目の授業の選択肢の幅が異様に少ない。他の大学と比べたとき

に明らかに少ないことから、幅広い学問を学ぶことに適した大学とは思え

ない。

経済学部

授業は全て90分授業にする必要はなく、言語などの授業は50分で週3回に

するなど、授業によって効率の良い時間割に柔軟に変更するべきだと思

う。また、それに応じてチャイムなどもなくして良いと思う。

教育学部

貴重なご意見ありがとうございました。１単位あたりに要する学修時間

は、香川大学学則で定められています（香川大学学則第43条）。教育効果

を上げるために必要な時間を考慮して定められたものであり、特定の科目

を柔軟に開講することは、他の授業との兼ね合いもあり、現状では困難で

す。ただし、ご指摘のとおり、効率の良い（学修効果の高い）時間割を組

むことは非常に重要な課題ですので、引き続き検討します。

香川大学の授業は、一方的なものが多いように感じる。教員が学生に教え

ることは大切だが、学生自身で考え、他の学生と意見交換をすることで、

よりよい授業を作り出すことができる。教員側に立てば、学生だからわか

ることを知れるなどの利点もあり、学生側にとっても社会に将来出ていく

中で、他の学生と意見交換を行うなどの機会があるため良い経験を積むこ

とができる。

法学部

限られた授業時間で必要な知識を提供するためには、グループワークを主

とする授業を行うことが困難な科目が多々あります。一方で、授業には教

授することとともに、学生の能動的な参加や意見表明の場を取り入れるこ

とも重要だと考えています。全学共通科目ではそのような授業設計を促進

するためのFD（教員研修会）を実施し、学生参加型授業の拡充を目指して

います。法学部でも基礎ゼミ、プロゼミ、演習といったグループワーク

等、学生の主体的な活動を促す少人数授業を設けていますので、そのよう

な科目もご活用いただければと思います。

また、学生自身が友人や先輩と自主的に勉強会を行うことも有効な学習の

方法かと思います。さらに、授業の前後やオフィスアワーを活用して自分

の疑問点を教員に尋ねることも可能で、教員にとってはそのような質疑応

答などの時間により、学生の理解度を確認することができます

法曹プログラムのために必須の授業が言語の授業と被り、取ることができ

ない人が多い。
法学部 語学と重複しないよう、次年度の法学部時間割を調整中です。

対面授業に戻ったことで様々な場所での混雑に不満を感じている。ハイブ

リッド型授業やオンライン授業という形式がコロナにより普及したのに、

また不便に戻った。対面授業により抽選に落ちて受けたい科目も受けられ

なかったという声も耳にした。改善して頂きたいです。

経済学部

Zoomで完了していた授業をなぜ対面式に戻すのか訳が分かりません。 経済学部

規制や準備等もあると思いますが、先生が話すのみといったような講義

は、できる範囲でオンラインにしていただけると助かります。

創造工学部

・工学部

何が間違っているか分からないので簿記の自分の回答を返してほしい。 経済学部

貴重なご意見ありがとうございます。授業時の小テストなど、その都度

（授業毎に）確認を希望する場合は、オフィスアワーを利用し、担当教員

に相談してください。

定期試験を含む成績評価結果について異議がある場合には、所定の期間内

に申し立てることができます（修学案内に記載あり）。所定の手続きを行

うと、担当教員から定期試験の成績及び内容について可能な範囲内で回答

を得ることができます。

授業を聞いて試験も通り、一通り勉強していたつもりになっていたが、5年

になって何も覚えていない事に気づいた。自身の不勉強のせいなのは重々

承知しているが、もし可能ならカリキュラムに定期的に復習の機会（特に

基礎分野）があっても良いと思う。

医学部医学科

医学教育の内容は学年進行に従って、積み重ねで学ぶようになっていま

す。過去の知識が失われたと感じた場合はその都度、個人努力で復習して

いただければと思います。カリキュラム上で復習の時間を設けた場合、カ

リキュラム過密となってしまいます。現在は保存容量の都合で講義配信は

単年度しか行うことができていませんが、将来的に資金確保が可能となっ

た際には、過去数年分を配信できるようにして、復習の機会を確保したい

と考えています。

全体での英語教育（ilels、usmle）の機会がほしい。すでに知識を得ている

意識の高い人達が取り組んでいて、私の様な最近存在を知った者はもう手

遅れの様な気がして、落ち込んでいる。勉強すればいいのは分かっている

のだが、方法が分からず、独りでやろうとしてもモチベーションが続かな

い。かといって、もうすでに勉強している人達の中でやると、内容につい

て行けず、さらに自分の無学に嫌気がさしてやる気をなくしてしまうと

思っている。

医学部医学科

「ilels」というのは、おそらくIELTSのことでしょうか？実際、我々のカリ

キュラムには IELTSに対応した授業があります。例えば、 1年生の

Academic English IIではIELTSの内容が取り入れられていますし、一部の

English Writing Mの担当者は、IELTSの指導や対策も提供しています。ま

た、グローバル・カフェが春季や夏季に医学科学生向けのIELTS対策特別

講座を実施していますので、そちらもご利用いただければと思います。た

だし、現時点ではIELTSを受験する学生は少ないため、特にその対応を拡

大する計画はありません。しかし、1年生のTOEICのアンケートで学生の希

望を調査し、もし希望があれば検討したいと思っています。

USMLEについては、今後検討させていただきます。

論文（特に英語論文）の読み方講座があったら良いと思う。 医学部医学科 医学英語でも行っても良いように思いますので、今後検討いたします。

修

学

に

関

す

る

記

述

貴重なご意見ありがとうございます。

今後の検討事項といたします。

ご意見ありがとうございます。本学は通学制大学のため対面授業が基本と

なりますが、今回いただいたご意見は、今後の改善に向けてのご参考とさ

せていただきます。

コロナ禍におけるオンライン型授業の展開は緊急避難的な意味合いが強い

ものです。座学型の授業においても、オンライン実施の方が対面実施より

も優れているとは言えません。新型コロナウイルス感染症が収束したのち

は、十分な修学のため、できるだけ対面実施の授業を確保し、オンライン

実施の方が教育効果が高い、あるいは遠隔キャンパス対策など、必要性が

認められる場合にかぎり授業をオンライン実施する方針を採っています。
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区分 記述 所属学部 回答

医学科２年生の科目を１年生に分散してほしい。 医学部医学科
２年次科目の１年次への移行は全学共通教育の関係上、困難と考えられま

す。

授業終了時間を超えて、授業をしないで欲しい。
医学部看護学科

・臨床心理学科

ご意見ありがとうございます。授業担当教員は授業終了時間までに授業を

終えるよう心がけていただいていると思いますが、やむを得ない場合も

あったかもしれません。次の授業に遅れそうな場合等は授業担当教員にお

申し出ください。

医学部の成績が出るのが他の学部よりも遅かったり、合否さえも分からな

いときがあるので改善して欲しい。いつ成績が出るのかなどを教育要項な

どに記載して欲しい。

医学部看護学科

・臨床心理学科

令和５年度から、看護学科及び臨床心理学科は、原則として前期科目は前

期末に、後期科目及び通年科目は後期末に成績開示を行うこととなってい

ます。例外的に成績開示が遅くなる科目もありますが、当該科目について

は、医学部学務課から別途開示時期を周知していますので、そちらをご確

認ください。

教科書が必要な授業は授業が始まる前に知らせて欲しい。シラバスに載っ

ている場合は良いが、それが参考書であり買わなくてもいいということを

後から知らされて、無駄になったことがある。数千円することがあるので

ちゃんとした情報が欲しい。

医学部看護学科

・臨床心理学科

シラバス作成時に、教科書・参考書を購入させる場合は、使用方法を明確

にしておく必要があること、教科書・参考書を購入したが一度も使わな

かったという事態は避けなければならないことをシラバス作成担当教員に

周知しておりますが、一層留意していただくよう周知します。

一回授業を休むだけで留年するのは本当に意味がわからないので早急に改

善するべきだと思います。たった一回のミスで1年間の授業料やその他生活

費などを余分に払わないといけないのは納得できません。コース間で勉強

の難易度に違いが出るのは当たり前ですが、一回休めば留年とかはシステ

ムそのものの差なので本当に改善してください。

創造工学部

・工学部

授業については、大学及び学部として求めている学習の到達目標がありま

す。実験・実習科目は、欠席後のフォローとして、レポートを書いたり、

自主学習をしたりすることで、到達目標を達成できるものではないため、

全回出席することを原則としています。

やむをえない理由によって欠席する場合は、無断欠席をすることのないよ

うルールに従って「欠席届」または「特別な事由による欠席届」を提出し

てください。

数多くの授業プログラムがあることが、入学してよかった点です。 農学部

今後も魅力あるカリキュラムが提供できるよう、ネクストプログラム等、

学位プログラム以外の主体的に学習する自由参加型プログラムをさらに充

実させていく予定です。ご参加をお待ちしています。

研究室が忙しくてプライベートの時間が取れていない学生がいるというの

はよく聞くので、期間限定で忙しいのはしょうがないとして通年ブラック

な研究室は改善するように勧告してほしいです。

農学部
研究室でのお困りごとがありましたら、学務係までご相談ください。改善

できる点は検討していきます。

興味のある講義があってもGPAが気になり取らなかったものがあります。

コースを設定する時に使用するGPAはコース分属に必要な単位のみにする

などの対応でGPAを意識した授業選択以外の選択がしやすいようにして欲

しいです。

農学部

農学部では、講義科目ごとに分属に関わるGPAに影響するかどうかという

ことは設定していません。まずは、自分の興味のある分野の講義を積極的

に履修するようにしてください。最後の成績評価は自分の頑張り次第で

す。

サークルや部活などに対する金銭的ルーズさの改善。

部費の使い道に対する収支報告書を部員に対して開示しない部活・サーク

ルが存在するが、部費を払っている立場からすると、その使い道が不透明

にされているのはおかしいと感じる。使い道も含めて記載した収支報告書

の作成及び部員への開示を、大学が存在を認めている部活やサークルには

義務付けるように強く望む。そのための、大学学務などによる各部活サー

クルの金銭収支報告監査に関しても行うべきだと考える。(大学の監査のた

めに収支報告書を作成すれば、それをそのまま部員に開示するのみで良い

ため。)

医学部医学科

幸町サークルでは、毎年１回継続届を提出するときに、収支報告書も提出

していただき、大学で内容を確認しております。

医学部サークルの部費等の収支報告については、これまでは行っていませ

んでした。確かに、部費の使用用途不明は見過ごせないことだと思うの

で、今後は、サークルリーダー研修会等でサークル代表等へ収支報告書作

成及び部員への開示について指導を行います。

大学公認の部活サークルについては、金銭的罰則禁止をして欲しい。遅刻

や欠席等に対する罰金などに金銭的罰則を禁止するべきである。労働に対

する対価として金銭を受け取る労働に関しては、遅刻欠席があれば当然減

給されるのも致し方ないが、部活サークルで罰金が存在するのはおかしい

と思う。

医学部医学科

学生生活支援課では、幸町各サークル独自のルールについては個別にすべ

てを把握しておりませんが、サークル活動についてお困りのことがあれ

ば、都度ご相談ください。

医学部学務課でも、サークル活動での金銭的罰則については把握していま

せんでした。サークルでの罰金制度については、看過することはできない

ため、今後は、サークルリーダー研修会等でサークル代表等へ指導を行い

ます。

サークル活動が夜遅くまであるために、学業に支障が出ているように感じ

る。

大学でサークル時間の規制や、テスト期間前の部活停止などのルールを

作って欲しい。

医学部医学科

幸町サークルでは、サークル活動を21時までとしています。また、活動時

間や活動の頻度等については、各サークルの自主性を尊重しております。

サークル活動についてお困りのことがあれば、都度ご相談ください。

医学部サークルでは、活動について学生の自主性を尊重しており、活動時

間は事前申請となっています。試験前の時間制限については、各サークル

でルールを決めて勉学に支障がないよう活動してほしいと思います。今

後、サークルリーダー研修会等で議題にあげ、話し合う機会を設けます。
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区分 記述 所属学部 回答

学生窓口の対応が気になります。

良い人はとても良いのですが、雑な対応をしたり、連絡をすると言ってし

てくれなかったり、最初からこちらの不手際があるかのように扱ってきた

りする人が割といます。

優しくして欲しいわけではないですが、窓口が信用できなくなるような対

応をしてほしくないです。

教育学部

貴重なご意見ありがとうございます。

今後の改善に向けての貴重な資料とさせていただき、皆さんの立場に立っ

た対応ができるよう、努めてまいります。

事務の方が人によって違うことをおっしゃることがあるため統一してほし

い。
教育学部

貴重なご意見ありがとうございます。今後の改善に向けての貴重な資料と

させていただき、皆さんの立場に立った対応ができるよう、努めてまいり

ます。

学修支援課など相談しにくい雰囲気がある。 法学部
ご意見ありがとうございます。今回いただいたご意見は、今後の改善に向

けてのご意見とさせていただきます。

教授が問題を起こすなどあってはならないと思うので、原因を解決して再

発防止してほしいです。
法学部

教職員向けの研修を実施するとともに、問題が発生した場合は、組織的に

原因を究明し、再発防止に努めてまいります。

教育学部5号館入り口のスロープが広くなり、車いすの人などが通りやすく

なったが、まだ段差が多いところや道が狭いところなどが多いため、さら

に改善し誰にとっても居心地が良いcampusを作っていく必要がある。

教育学部
ご意見いただきました通り、引き続き様々な指針と照らし合わせ改善して

いく予定です。

附属高松中学校のアクセスが悪すぎます。アクセス方法は自転車・バス・

原付・徒歩と沢山ありますが、距離が遠すぎてどれも体力と時間を消耗し

てしまいます。原付を持っている学生も限られます。自転車の場合は大学

から40分ほどかかります。夏休みに教育実習がありますが、暑い中自転車

で40分走れば汗がすごいことになりますし、その後一日中業務をこなすこ

とになり、学生にあまりにも負担をかけすぎです。涼しい車で通勤してき

た中学校の先生に気がたるんでるとか指導されるとものすごく腹が立ちま

す。バスも教育実習中はたくさんの学生で混むと思います。大学には教育

実習期間中に大学から附属高松中学校行きのバスなどを手配してほしいと

思います。また、教育実習は1ヶ月ほどあり、その間バイトはもちろんでき

ません。無理やり学生の時間を奪って学生に対して何も支援がないのはお

かしいです。教育実習中は昼食くらい用意して欲しいです。

教育学部

暑い中の移動については不便をかけていますが、送迎バスについては経費

の問題から実現には至っていません。ただ、ご指摘のように大変暑い中

で、汗だくの状態では気持ちよくスタートできないと思います。次年度に

向けて、少し時間的に余裕が持てるようにできないか、附属側とも協議し

たり、学生にも余裕をもって通学するようにいただいた声を少しでも改善

に生かしていきます。

職業として、責任ある立場の教員と教員をめざす学生では、様々な違いが

あることはやむを得ないことだと思います。路線バスは混雑しますが利用

してください。

教育実習は、教員になるために様々な点で自分を磨き鍛える場と機会でも

あります。子どもたちが学んでいる場に、行かせられるのではなく、実習

に行かせていただく立場であることも考慮ください。

空きコマの滞在場所が分からない、限られている。 教育学部

大きな講義室で自習をすると光熱費がかかります。まずは図書館をご利用

いただき、講義室を使用する場合は小さな講義室（教務システムトップ

ページに掲載しています）を使用してください。

男子の和式トイレを無くして欲しい。 経済学部

エアコンの温度設定や照明の使用制限など学生の学業へのパフォーマンス

に直接影響するような部分で節電を行うのは間違っている。
経済学部

学生同士が交流できる場所があまりない。 経済学部

貴重なご意見ありがとうございます。今後の検討事項といたします。

また、幸町キャンパスには、グローバルカフェなどもございますので、積

極的にご活用ください。

医学部の駐車場について、構内に新しく駐車スペースが作れない状況で、

駐車場代を毎月払っているにも関わらず車を止められない日がある中、新

規の入構許可を出し続けることがおかしいと考える。

医学部医学科

高いお金を払っているのに駐車場が十分確保されていない。
医学部看護学科

・臨床心理学科

医学部講義室を広くしてほしい。 医学部医学科

講義棟については次年度から医学部再開発による改修後の新しい講義室を

ご利用いただけますが、広さについては以前と同様となっており、敷地と

建物に限りがあるため、何卒ご理解いただきますようお願いします。

医学部講義室での授業で声が聞き取りにくいときや、嫌な音が継続的に鳴

るときがある。マイクなどの機材の管理をもっと行ってほしい。
医学部医学科

その都度対応させていただきたいと思いますので、不調があった場合は、

お手数ですが、具体的に講義室名や症状を学務課までお知らせいただけま

すようお願いいたします。

飲食のできる個人用自習スペースを作って欲しい。 医学部医学科

自習室については、要望の声も大きく再開発事業も含め拡大を検討する次

第ではありますが、飲食については、清掃等の衛生管理が難しく現状では

困難であるため、何卒ご理解いただきますようお願いします。

空き教室で自由に自習をできるようにしてほしいです。
創造工学部

・工学部

幸町北キャンパスでは、光熱費の都合上、大教室での自習は自粛していた

だいています。小教室については、空いている場合は自習やe-Learning授

業の受講等にご利用いただけます。

林町キャンパスであれば、空いている場合は６号館５階の教室が自主学習

スペースとなっております。

また、各キャンパスには図書館や自習室が用意されていますので、そちら

もご利用ください。

林町キャンパスのエアコンの効きが悪い。

また、林町キャンパスのWi-Fiが弱い。

創造工学部

・工学部

トイレが汚い。
創造工学部

・工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回いただいた意見は該当する部署

に通知するとともに検証し、今後の改善に向けての貴重な資料とさせてい

ただきます。

駐車場の不足解消のため、令和5年度から新規駐車場として看護師宿舎A棟

跡地駐車場（75台）及び陸上グラウンド臨時駐車場（67台）を新たに設置

し、駐車場確保に努力をしております。ご理解をお願いいたします。
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農学部の屋根付きの駐輪場の数を増やしてほしい。 農学部
ご要望について承知しました。キャンパス整備計画の一つとして、参考に

させていただきます。

農学部にゆうちょ銀行のATMや郵便ポストを設置して欲しい。 農学部
農学部は郵便局や百十四銀行が最寄りにあるため、そちらのご利用をお願

いします。

農学部のリフレッシュルームにWi-Fiが届かないので強くして欲しい。 農学部
現在Wi-Fi設定はしている状態です。速度に関しては、今後の改善に向けて

検討させていただきます。

図書館とリフレッシュルームの冷房が集中管理で28℃に設定されており、

全く涼しくない。廊下の方が涼しい時もあるくらいなので、もう少し設定

温度を下げてほしい。

農学部

ご意見ありがとうございます。農学部では省エネルギー対策として学部全

体を例年28℃設定としています。講義等で多くの人数が密集する場合など

の熱中症対策については、柔軟に対応しています。これは、環境への配慮

等のため実施しておりますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。

なお、図書館については、夏期の暑さ対策として、図書館内に扇風機を設

置しております。こちらはご自由にお使いいただけますので、ぜひご活用

ください。

猛暑の中での食堂待ちの並びが苦痛なので、グローバルカフェあたりの2階

からミストみたいなのばら撒いてみてほしい。
農学部

長い間、暑い中お待たせして大変申し訳ございません。生協が大学からお

借りしている範囲外の施設については直接解決できませんが、生協として

もできるだけ早く食堂にお入りできるように出食やレジのスピードを改善

できるように努力して参ります。

実験設備が古い。 農学部 今後の改善に向けて、参考にさせていただきます。

百十四銀行のATMが農学部から無くなったのが不便です。維持費の捻出が

難しくなったと聞きましたが、農学部だけ置いていないというのは、本学

の人たちと同じ学費を払っているのにおかしいと思います。

農学部

撤去にあたっては百十四銀行側と協議のうえ、ここ数年の農学部のATMの

利用状況が著しく低いなどの事情から、止む無く決断しました。農学部の

場合、近くに三木支店もあり不便な立地ではないかと思いますので、ご理

解をお願いします。また、再検討の必要が生じましたら対応していきま

す。

空港で就職したいと考えています。

空港関係の就職に関する資料を増やしていただけると嬉しいです。
法学部

キャリア支援センターは資料を置けるスペースが限られていますので、代

表的な資料を中心に配架しています。就職相談などで知りたい情報を教え

ていただければ具体的に対応できると思いますのでご相談ください。

キャリア支援がお話にならないレベルで、就職実績も弱い。 経済学部
今後の検討に役立てたいと思いますので、具体的な要望や理由がありまし

たらお聞かせ願えればと思います。

就活対策講座（履歴書の書き方、小論文対策、面接対策）があったら良い

と思う。サークルの先輩の情報から就活対策について学ぶ機会が多い事を

最近知り、先輩との交流が密なサークルに入っていない事に焦りと後悔を

感じている。他学部との合同でも良いので、授業や実習の時間に被らない

のであれば行きたい。

医学部医学科

キャリア支援センター主催で就活対策セミナー等を随時行っています。セ

ミナー開催日時については、キャリア支援センターのホームページから見

られます。

キャリア支援センターHP：https://www.kagawa-u.ac.jp/career/

医学部では、臨床心理学科向けの掲示板へ掲示していますが、医学科、看

護学科の掲示板へも掲示するようにします。

就職セミナーは一番多くの学生が参加できる日時で開催していますが、今

後の検討に役立てたいと思いますので、具体的な開催日時等の要望があり

ましたらお聞かせ願えればと思います。また就職相談で個別対応もできま

す。オンライン対応もしていますのでご相談ください。

就職支援のセミナーに出席したいが、今まで授業と時間の都合上出席でき

ず、不安があった。開催日時を授業と被らない時間帯にするなどの対応を

していただきたい。

創造工学部

・工学部

就職セミナーは一番多くの学生が参加できる日時で開催していますが、今

後の検討に役立てたいと思いますので、具体的な開催日時等の要望があり

ましたらお聞かせ願えればと思います。また就職相談で個別対応もできま

す。オンライン対応もしていますのでご相談ください。

本学では様々なプログラムが開催されているが、農学部生は実験等で面接

講座などに参加することが出来ないため、オンデマンド配信や土曜開催な

どにして欲しい。また手話講座を受ける際に、実験と被ってしまったので

生協にオンデマンド配信をお願いしたが、断られた。コロナ禍でオンデマ

ンド形態が進んでいる中で、本学の生徒だけでなく他学部の生徒のことも

気にかけて欲しい。

農学部

キャリア支援センターが開催する就活セミナーや大学生協が開催する公務

員講座の一部はオンデマンド配信しています。

オンデマンド配信できない就活セミナーの内容には、就職相談等で個別対

応もできるものもあります。オンライン対応もしていますのでご相談くだ

さい。また、カガタスUCに掲載している「香川大学就職手帳」にも様々な

情報がありますので活用ください。
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区分 記述 所属学部 回答

学食がとても美味しいです。 法学部
うれしいご意見ありがとうございます。引き続きご利用の程、よろしくお

願いいたします。

食堂や生協が昼休みに混雑する。 法学部

生協としては、大学より施設をお借りしている為、すぐに解決にはなりま

せんが、幸町の食堂については、食事が終わったらすぐに離席いただくこ

と、食事以外で席を使用しないこと等で混雑は多少緩和されます。また空

コマがある場合などは時間差（分散）利用をして頂けますと幸いです。

生協のアイスクリームの種類を増やしてほしい。 経済学部
ショップの方で検討させていただきます。個別のお気に入りの商品などが

ございましたらお知らせください。

学食の席が少ない、並びすぎて行く気が薄まる。 経済学部

生協は大学の施設をお借りして事業をさせていただいております。大学の

みなさんと生協の思いが一致できるよう生協としても検討したいと思いま

す。

日曜も食堂をやってほしい。 経済学部

現時点では経営的に採算の見通しが立たず、食堂は休業させていただいて

おります。ショップでも食品類についてはミールカード利用可とさせてい

ただいておりますので、引き続きショップの方をご利用いただきますよう

お願いいたします。

大学生協の経営するカフェの開店時間を長くしてほしい。 医学部医学科

営業時間については、現在の利用状況や働き手などを考慮して決めさせて

いただいております。今の現状を考えると営業時間を長くすることは難し

いです。

大学生協の期間限定メニューで、辛くないものをもっと増やしてほしい。 医学部医学科

おそらく６月～７月のアジアンフェア―のメニューかと思いますが、メ

ニュープランナーにもお伝えしたいと思います。また、辛くないレギュ

ラーメニューもご用意しておりますので、引き続きご利用お願いいたしま

す。

医学部キャンパス周辺には飲食店や売店が少なく、昼間はとても混雑する

ため食堂や売店を増設すべきだと思う。
医学部医学科

生協は大学の施設をお借りして事業をさせていただいております。施設拡

充については、今後も大学と協議の上、大学のみなさんと生協の思いが一

致できるよう、検討を重ねたいと思います。

食堂が狭い。医学科の人数が多いので昼に行列ができて使えない。
医学部看護学科

・臨床心理学科

混雑問題ではご迷惑をおかけしております。施設についてはすぐに解決で

きませんが、今後も出食スピードの改善などに努めてまいります。ご利用

いただく皆様も席の譲り合いや空コマ等がある場合は分散利用などご協力

の程、よろしくお願いいたします。

仕方がないことだとわかっていますが、食堂の混雑を改善できるような方

法を考えて欲しいです。

創造工学部

・工学部

混雑問題ではご迷惑をおかけしております。施設については大学からお借

りしているものですので、すぐの解決とはなりませんが、出食スピードの

改善に向けて今後も努力してまいります。ご利用者の皆様も席の譲り合い

や分散利用などにご協力の程、よろしくお願いいたします。

農学部の生協の設備をもっと充実してほしい。 農学部

施設については、今後も大学と協議の上、検討させていただきます。また

現時点での施設の中でよりご利用しやすい環境を整えていきたいと思いま

す。

学食が高い。 農学部

メニューの価格については、昨今の食材費高騰や燃料費高騰の影響も考慮

して決定させていただいております。現状では適正価格にてご提供してい

るものと思っておりますが、引き続き仕入努力やメニュー価格帯の拡充な

どの努力も続けてまいります。

農学部のショップが16時に閉まるのが早すぎます。実験が終わった後など

に行きたくても閉まっていることが多く不便です。

本学の人たちと同じ学費を払っているのにおかしいと思います。

農学部

営業時間については、現在の利用状況や働き手などを考慮して決めさせて

いただいております。今の現状を考えると営業時間を長くすることは難し

いです。現時点ではお力になれず申し訳ございません。

大

学

生

協

に

関

す

る

記

述

85



区分 記述 所属学部 回答

LGBTQ+に関して、今だに男性の学生に対して〇〇くんと使う職員の方や

教授などがいるため、教職員全員に対して、LGBTQ+に関する授業・講話

などを行い、全員がそのトピックについて関心を持ち、偏見を持つことな

く多様性を尊重できる人が多い大学を目指すべきである。

教育学部

本学では、2021年10月にD＆I推進宣言をし、2022年４月にダイバーシティ

推進室を立ち上げ、教職員を含む全構成員を対象として、D＆Iフェスタ等

で「性の多様性」をテーマとした啓発活動を行ってきました。また、2023

年3月には、「D＆I推進に向けてのガイドライン」を策定し、性の多様性の

尊重として、「男女で呼称を使い分けない」、「性別を基準とした不必要

なグループ分けはしない」など周知をしているところです。さらに、2023

年12月には、教職員を対象として、「性の多様性を理解するー大学におけ

る支援を考える」をテーマに研修を行うことになっています。教職員を対

象とした研修は引き続き実施していく予定です。

教育学部では教職の素晴らしさばかりを説く教員が多く、教職の問題点や

改善に向けた動きなども正直に伝えていくようにして欲しい。また、企業

に就職することにももう少し重きを置き、学生にとって最良の選択ができ

るよう、幅広い検討ができるようにした方が教職の質の向上に繋がると考

える（現場の声があまり伝わっていないので、本来教職に向いている学生

は見切りをつけ、教職の素晴らしさのみに魅力を感じ、教職の質を下げか

ねない学生に別の道を示せていない現状は不満である）。

教育学部

教育学部教員養成課程は、教員免許を取得し教員をめざす学部なので、教

職の魅力や素晴らしさを多くの先生が伝えたりすることは大切なことで

す。加えて、実際の苦労や現実の大変さや働き方改革の改善等についても

教職概論、学級経営論などをはじめ、複数の授業で伝えていると思いま

す。教職以外の進路を選択する学生にも企業に関する情報等、全学のキャ

リア支援センターへの紹介、全学のセミナーの紹介、企業情報に関する掲

示等を行っています。今後も、より一層強く発信していきます。

学食前のスペースの違法駐輪にはもう少し対策をするべきである。警備員

がいない時間帯は違法駐輪が多すぎる。発見しだい即撤去といった強硬手

段をしない限り良い人材は育たない。

教育学部

これは懸案事項であり、大学としても検討はしていますが、警備の時間帯

も無制限に増やすことはできず、物理的な障壁を設ければ却って利便性を

損なうことになり、有効な策は見いだせておりません。まずは、このス

ペースを利用する皆さんの良識に期待するほかありません。

履修登録でミスがあった際に反省文を書かせるのをやめて欲しいです。確

かに学務係に手間をかけさせるのは申し訳ないですが、履修計画がとても

複雑でミスする人が出るのは当然だと思います。こちらは何度も確認した

上で後から登録ミスに気づき、謝罪してお願いしているのですからいちい

ち長い文章を書かせないでください。

教育学部 貴重な意見ありがとうございます。今後検討させていただきます。

門のところでタバコを吸う学生がいて、臭いし副流煙が気になるので、喫

煙を禁止してほしいです。
法学部

本学では平成21年度から敷地内完全禁煙となっております。門付近につい

ては、幸町地区安全衛生委員会委員による職場巡視を定期的に実施し、必

要に応じて、携帯灰皿の配付、保健管理センターによる禁煙相談窓口への

案内等を行っているところです。今回意見をいただいたことを踏まえ、再

度、幸町地区安全衛生委員会においても巡視の強化を図っていきたいと存

じます。

警報が発令されていた際に、休校の連絡が一限開始2分前に届き、授業に来

ていた学生も多くいました。

今後は、警報が発令されていれば、連絡を待つことなく、規則に照らし合

わせて自主的に休校と判断してもよろしいのでしょうか？

経済学部

本学HP「休講・補講情報」に記載されている「気象に関する警報の発表等

の場合における休講措置の基準」に従って行動してください。大学からの

連絡を待つ必要はありません。

特例的な授業科目である教育実習、臨床実習等については、担当部局から

の指示に従ってください。

このアンケートは何問くらいに答えればいいのか、最初に書いておいてほ

しいです。
経済学部

貴重なご意見ありがとうございます。

回答フォームの最初（注意事項）に最大回答数を記載していましたが、少

し見にくかったかもしれませんので、次回に向けて記載方法を検討させて

いただきます。

オリスク下周辺を、自転車を押して通るのも禁止されているのは意味がわ

かりません。人が多いので乗るのが禁止なのは分かりますが、押して通る

ことの何がいけないのでしょうか。

経済学部

押して通ることは確かに「乗り入れ」ではありませんが、これを認めるこ

とは周辺への無秩序な駐輪を招きかねないと考えております。駐輪場所で

ないところに多くの自転車が停められている現状では、残念ながらこの制

限は維持する必要があるものと考えております。

長期休暇等に行われる学会やセミナーの存在を医局や研究室に属さなくて

も知れる機会がよりあると良いと思う。
医学部医学科

学務課に届いた学会及びセミナー等の周知については、学生掲示板に掲示

をしています。医局等からの周知については、現時点では難しいと聞いて

います。

香川大学のロゴの入ったルーズリーフやノートを作って販売して欲しい。 医学部医学科
貴重なご意見ありがとうございます。今後の検討事項としたいと思いま

す。

医学部の談話室のマスク着用義務はもういらないと思う。 医学部医学科

医学部附属病院以外では、マスク着用を義務付けておりません。令和５年

５月８日以降は、医学部会館もマスク着用の義務付けはしておりません

が、各自、体調不良の時にはマスク着用等の配慮をお願いします。

学生生活支援センターの 閉館時間を5時間目の授業が終わるより後にして

欲しい。
医学部医学科

多くの職員の終業時刻は就業規則によって17時15分とされておりますの

で、ご相談等は原則としてこの時間までに行うよう、ご協力ください。

創造工学部の教職ガイダンスを1年ではなく3年時にもしてほしい（資料が

無くなって集中講義の履修に支障が出たので）。

創造工学部

・工学部

ガイダンスについて、対象者を限定しておりませんので、参加していただ

くことは可能です。また、学務係窓口にて、ガイダンス資料は随時配布し

ておりますので、創造工学部窓口まで都度ご相談ください。

特になし、よい。
創造工学部

・工学部

今後ともよろしくお願いします。
創造工学部

・工学部

そ

の

他

ご記述嬉しく思います。

今後ともより良い対応を心掛けたいと思います。
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そ

の

他

農学部への通学方法が自転車か電車しかなく、本学方面に住むとなると往

復800円近くかかってしまい金銭的負担が大きい。

一年の時は週1-2回なので定期を買うこともできない。

2年から引っ越しをすれば良いかもしれないが、その時間と費用もかかる。

農学部方面には何もないから本学に住む人が多いのでバスを出すとかなん

かして欲しい。

農学部

現在運行しているキャンパス間シャトルバスは、全学共通科目の受講者を

対象として各キャンパスから幸町へ運行しているものですので、ご要望に

沿える形にはなっていないかと存じます。しかし、ご要望のようなバス

は、相当の便数を運行しなければ充分な利便性が確保できない上、そのコ

ストに見合うだけの利用が見込めるのかも疑問であり、残念ながら大学と

しての導入は困難であると考えております。

なお、残念ながらキャンパス間シャトルバスも、利用者の低迷や燃料費高

騰等の状況を鑑み、令和6年度からの廃止が決定しております。
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